

---

## XXXIV Jornadas de REDIAL y Encuentro Extraordinario de Bibliotecas Americanistas de Sevilla, 11 de mayo de 2023

XXXIV Conference of REDIAL and Extraordinary Meeting of Americanist Libraries of Seville, May 11, 2023

**Marina Gómez García**  
([marinagomez@rebis.csic.es](mailto:marinagomez@rebis.csic.es))  
Biblioteca Americanista de Sevilla (REBIS), CSIC

---

Recibido: 12-05-2023; Revisado: 12-06-2023; Publicado: 29-06-2023

**Cómo citar/Citation:** Gómez García, M. (2023). XXXIV Jornadas de REDIAL y Encuentro Extraordinario de Bibliotecas Americanistas de Sevilla, 11 de mayo de 2023. *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*, (39), 157-158. <https://doi.org/10.20350/digitalCSIC/15409>

---

El día 11 de mayo se han celebrado en la Biblioteca Americanista de Sevilla (REBIS-CSIC) [las XXXIV Jornadas de REDIAL](#)<sup>1</sup> y el Encuentro extraordinario de Bibliotecas Americanistas de Sevilla, cuya organización se ha realizado por parte de esta biblioteca junto con la propia REDIAL, la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) así como con la Biblioteca del Archivo General de Indias. Este evento ha supuesto poner de manifiesto la fortaleza que sigue teniendo una red fundada en 1988, así como el impulso que otras bibliotecas, también del ámbito americanista o al menos con estrechas relaciones con él, pueden y desean tener, para enriquecer, fortalecer y sumar, siempre sumar.

En las Jornadas y Encuentro se pudieron escuchar ponencias sobre la propia Red, así como los numerosos retos a los que nos enfrentamos las bibliotecas especializadas, y concretamente las americanistas, de la misma forma que se vio la importancia de redirigir la mirada a la colaboración, sinergia y uso constante de las tecnologías a favor del uso de las bibliotecas. La riqueza patrimonial, de servicios, de personal polivalente, etc. se puso de manifiesto en repetidas ocasiones a lo largo de las distintas intervenciones de las Jornadas. Se insistió en la importancia de aprovechar esos retos que nos presenta el cambio constante de la información para seguir creciendo y aumentar nuestros servicios de cara a la ciudadanía, siendo investigadores profesionales o a nivel

---

<sup>1</sup> <https://rediceisal.hypotheses.org/91741>



personal. Las bibliotecas no llegaron para irse, pero sí para asumir el cambio como un valor más de su propia naturaleza.

El encuentro del 11 de mayo aunó el americanismo europeo y, dentro de él, el de las instituciones sevillanas con fondos bibliográficos relacionados con él. Fue un evento de intercambio, de conocimiento y reconocimiento, y de poner de manifiesto, sobre todo, que el estudio de América sigue muy vivo.



**Figura 1:** Fotografía del conjunto de los asistentes al acto.